

Hirtzfelden Haut-Rhin

- [A la Une](#)
- [Région](#)
- [Alsace](#)
- [Haut-Rhin](#)
- [Bas-Rhin](#)

MAISON DE LA NATURE

Apprendre à fabriquer des produits du quotidien

Le 11/10/2016



L'atelier de fabrication de produits naturels : une façon utile de préserver la nature. Photo L'Alsace/Christian Werthe

Dans le cadre de la Fête de l'eau et des énergies, proposée le week-end dernier par le Pays Rhin-Vignoble Grand Ballon, la Maison de la nature du vieux canal a proposé deux animations gratuites : l'une autour d'un atelier « Fabriquons nous-même nos produits », sous la houlette de Justine Chlecq et Julie Bachmann, animatrices de la Maison de la nature, et l'autre, pour la visite guidée de l'exposition interactive Consom'attitudes. L'atelier de samedi a réuni 14 personnes, un peu moins dimanche avec un programme identique.

Les animatrices ont proposé aux stagiaires de fabriquer de la lessive à base de savon de Marseille, de la poudre à laver la vaisselle, un spray multi-usage au bicarbonate, vinaigre blanc et savon noir et, dans un deuxième temps, des produits cosmétiques naturels, comme du dentifrice à l'argile verte, un déodorant, de la crème régénérante pour les mains. Patricia est venue de Chalampé pour participer à cet atelier : « J'utilise chez-moi des produits naturels, car je souhaite respecter la nature, ici les recettes pour la réalisation de ces substances sont simples et pas onéreuses, alors pourquoi ne pas s'en servir ? » À la fin de la séance, chaque participante a pu emporter ses préparations.